



## Síntesis de medios

22 de marzo de 2023

### Primeras Planas

Alcanza Pemex 29% de energético sucio.  
Chapos y CJNG desarrollan nuevas drogas sintéticas  
En México hay 12 millones sin agua potable  
Apoyan fiscales de EU apelación mexicana en lucha contra armas  
Sabiduría en el liderazgo de López Obrador: John Kerry  
Inició año con alza en desapariciones; "falta de celeridad en búsquedas persiste"  
AMLO descarta reunirse con Piña  
Sed  
¡Ah, perro!

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### Inyectan 677 mdp para la CDMX

Para reforzar las acciones de seguridad en la CDMX, que encabeza Claudia Sheinbaum, le van a inyectar 677 millones de pesos. Entre las autoridades capitalinas que forman parte del convenio están: la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum; el presidente del TSJ y del Consejo de la Judicatura de la CDMX, Rafael Guerra; la fiscal Ernestina Godoy, y el secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**. [El Heraldo de México](#)

#### AIFA presume más operaciones y mayor aceptación

A un año de la inauguración del AIFA, el presidente AMLO fue el gran ausente en la ceremonia con motivo del primer aniversario de una de las obras insignia de su administración. Entre los funcionarios que asistieron estuvieron Alfredo del Mazo, gobernador del Edomex; Isidoro Pastor director del AIFA; Luis Crescencio Sandoval, secretario de la Defensa; Jorge Nuño Lara, titular de la SICT y **Omar García Harfuch**, titular de la SSC. [La Razón](#) / [Reforma](#) / [El Sol de México](#) / [24 Horas](#) / [Diario de México](#)

#### Alertan por violencia de género en las redes

La **Policía Cibernética** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** identificó perfiles en diversas redes sociales que promueven el odio y la violencia hacia las mujeres, por lo que se informó a la FGJ por medio de una Noticia Criminal. En caso de ser víctima de acoso, amenaza u hostigamiento, la SSC exhorta a las víctimas a denunciar. [La Razón](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [24 Horas](#) / [Más por Más](#) / [UnomásUno](#)

#### Rescatan a excursionista que estuvo extraviado

Oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, con apoyo de Bomberos y equipos de ayuda, localizaron y rescataron a un excursionista que estuvo alrededor de 36 horas extraviado en el mirador de Coconetla, en el Parque Nacional Los Dinamos, alcaldía Magdalena Contreras. En el dispositivo intervinieron equipos especiales del agrupamiento Fuerza de Tarea "Zorros" y del ERUM especializados en rescate y salvamento de personas en este tipo de zonas agrestes. [La Prensa](#) / [Basta](#)

#### Deja explosión en escuela a cuatro heridos

Al menos tres personas lesionadas, dejó una explosión en la Escuela Mexicana de Electricidad, ubicada en calle Revillagigedo, de la colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc. Los alumnos quienes estaban realizando la práctica resultaron con lesiones de consideración, y fueron auxiliados por personal de la escuela, para después ser atendidos por paramédicos del **ERUM** y trasladados a hospitales para su atención médica. [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [La Razón](#) / [24 Horas](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#) / [Diario de México](#)



## Síntesis de medios

22 de marzo de 2023

### "El perro es el mejor amigo del hombre"

En un operativo conjunto elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y PDI detuvieron a dos presuntas brigadistas de la Asociación Redac, en un domicilio ubicado en la colonia Observatorio, alcaldía Miguel Hidalgo tras el cateo encontraron varios perros maltratados y muertos. Activistas y vecinos levantaron sus denuncias ante la PAOT y la **Brigada de Vigilancia Animal**. [Basta](#)

### Operativo en la alcaldía MH para combatir el robo de autopartes

Esta semana inició un operativo con cuatrimotos en diferentes colonias de la alcaldía Miguel Hidalgo, entre ellas la colonia Escandón, ahí se reforzará la presencia policiaca para combatir el robo de autopartes, tras varios reportes recibidos en esta zona. Con esto, la alcaldía Miguel Hidalgo podrá dar seguimiento en los Gabinetes de Seguridad que se tienen semana tras semana con **la SSC** y gestionar ante la Fiscalía la investigación de estos delitos. [La Prensa](#)

### Ciencia genética contra el crimen

La coordinadora de Investigación Forense y Servicios Periciales de la FGJ, Seberina Ortega, explica que la creación del Banco de ADN que opera en la capital del país, sirve para contener todos los perfiles genéticos de las personas agresoras sexuales, incluso para identificar cuerpos en calidad de desconocidos, y de todos los servidores públicos que conforman la Fiscalía, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, el **Sistema Penitenciario**, las policías privadas e incluso el perfil de la Jefa de Gobierno", detalló. [MásPorMás](#)

### Dan a conocer las reglas del programa social Alto al Fuego

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** emitió el aviso por el que se dan a conocer las Reglas de Operación del programa social "Alto al fuego", para el Ejercicio Fiscal 2023. Busca contribuir a la reducción de las lesiones y homicidios por arma de fuego en zonas con alta incidencia delictiva y de alta vulnerabilidad y marginación social. [La Prensa](#)

### Asaltó y disparó a un ciclista

Un sujeto de origen colombiano baleó a un ciclista al momento de asaltarlo en el cruce de las calles Dakota y Ohio, en la colonia Nápoles, alcaldía Benito Juárez. El agresor fue detenido por una agente de la **Policía Bancaria e Industrial** del agrupamiento Blindar BJ, quien le hizo frente. [Excélsior](#) / [Metro](#)

### Detienen a 8 presuntos asaltantes

En operativos efectuados en las alcaldías Tlalpan y Gustavo A. Madero, policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a ocho personas posiblemente relacionadas con el asalto a dos ciudadanos que pretendían adquirir vehículos ofertados en una red social. [La Prensa](#)

### Atrapan a El Rorro, mantenía en jaque a toda La Meche

El presunto líder de una célula delictiva "Los Rorros", dedicada a la extorsión a comerciantes de la Merced, fue detenido por **policías capitalinos** tras asaltar a un hombre, en la alcaldía Venustiano Carranza. [Basta](#)

### Saturación de tránsito en GAM, pendiente de Francisco Chíguil

En la zona de Lindavista hay al menos 26 escuelas por lo que se ve saturada por el tránsito vial, pese al auxilio de la **Policía de Tránsito**. Las autoridades delegacionales son incapaces de evitar que los automovilistas se estacionen en lugares no autorizados y en doble fila. [Excélsior](#)

### Son brujos y extorsionan

El Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la CDMX alertó sobre una nueva modalidad de fraude y extorsión. Se trata de delincuentes que se aprovechan de la vulnerabilidad de las personas que desean mejorar su suerte, establecer relaciones amorosas, realizarse alguna limpia energética o saber qué les deparará el futuro. [Excélsior](#)



## Síntesis de medios

22 de marzo de 2023

### **Aumentó 58% el bullying; Consejo Ciudadano**

El bullying en las escuelas ha crecido 58% durante los primeros meses del año en curso, de acuerdo con el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la CDMX, se han documentado un promedio de 38 casos mensuales, la violencia verbal se encuentra en segundo sitio, seguida de la psicológica, mientras que el “grooming” o violencia cibernética se encuentra en el último sitio. [Récord](#)

### **Columna Civitas: Acuerdos convergentes vs. Extorsión / Salvador Guerrero Chiprés**

El Consejo Ciudadano de la CDMX y Grupo IMU, dirigido por Gerardo Cándano, presentamos ayer una campaña a nivel nacional contra la extorsión y la violencia familiar. Esta acción inició en la alcaldía Cuauhtémoc pues es el territorio donde se registran en mayor número y la meta es la reducción de estas. Voluntad ciudadana y empresarial requieren de acompañamiento institucional como el existente en la CDMX, gracias a la decisión de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, el titular de la SSC, **Omar García Harfuch**, y la fiscal Ernestina Godoy para la persecución y detención de los posibles delincuentes. [La Razón](#)

### **Columna De Frente y De Perfil: Los renuentes / Ramón Zurita Sahagún**

Samuel García, gobernador de Nuevo León y Luis Donald Colosio Riojas, alcalde de Monterrey, han dejado claro su poco interés por contender en la próxima elección. Otro personaje que sale bien calificado en las encuestas es **Omar García Harfuch**, secretario de SSC de la CDMX, supuesto aspirante al gobierno de la capital. El jefe policiaco ha manifestado varias veces que él es policía y no político, por lo que no está interesado en esa posición. [Diario Imagen](#)

## Policiaco

### **Encuentran cadáver en canal de aguas negras**

El cuerpo de una persona sin vida fue localizado mientras se realizaban labores de limpieza y mantenimiento en un canal de la alcaldía Tláhuac. Hasta el sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** quienes al verificar la emergencia solicitaron a personal del MP. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

### **A sangre fría**

El periodista Héctor Darío Retes, fue asesinado dentro de su domicilio ubicado en la colonia Cove, de la alcaldía Álvaro Obregón. Se presume que permitió a dos hombres quedarse y tras robarle sus pertenencias lo asesinaron, para después escapar del lugar. [Metro](#)

### **Golpe en choya lo mata**

Un hombre murió al recibir un fuerte golpe en la cabeza, en la colonia Unidad Habitacional El Molino Tezonco, en la alcaldía Iztapalapa. Vecinos llamaron a la **policía** quienes ingresaron al domicilio y hallaron el cuerpo, se desconocen los motivos del crimen. [El Gráfico](#)

### **Vuelca carroza fúnebre en Venustiano Carranza**

Una carroza fúnebre volcó en el cruce de Sur 103 y Fray Servando, colonia El Parque, en la alcaldía Venustiano Carranza; testigos señalaron que el chofer de la unidad chocó contra un auto, el camellón y luego se volcó, el conductor resultó con lesiones menores. [Basta](#)

### **Biker se la rompe**

Un motociclista que viajaba a exceso de velocidad se impactó contra un auto cuando circulaba sobre el cruce de la avenida Gran Canal, de la colonia Nueva Atzacualco, en la alcaldía Gustavo A. Madero. El motociclista resultó con lesiones de gravedad por lo que fue trasladado a un hospital cercano para su atención. [El Grafico](#)



## Síntesis de medios

22 de marzo de 2023

### Justicia

#### Arrecian acosos en el Metro de la CDMX

Se ha registrado que en todas las estaciones del STC Metro ha ocurrido al menos un delito sexual denunciado ante la FGJ desde el 2020 a marzo de 2023. La estación Pantitlán tiene una incidencia de delitos sexuales que rebasa las 296 carpetas de investigación, que es el máximo rango. En tanto, el rango que va de 73 a 177 víctimas se repite en las estaciones Tacubaya, Chabacano, Pino Suárez, Balderas, Hidalgo, Guerrero y Bellas Artes. [Basta](#)

#### Sí me investigan, afirma el edil Santiago Taboada

Santiago Taboada, alcalde panista en Benito Juárez, dijo tras revelarse una investigación de la fiscalía capitalina en su contra, que no va a huir, por el contrario, aseguró que enfrentará incluso una posible orden de aprehensión, ya que está convencido de que se trata de una persecución política. Acusó a Claudia Sheinbaum y a la fiscal Ernestina Godoy de mentirle, pues aun cuando la investigación data de 2021, hasta hace unos días ambas decían que no había tal. [El Universal](#) / [El Financiero](#) / [Diario de México](#)

### Imagen Destacada

## EL HERALDO DE MÉXICO INYECCIONAN 677 MDP A SEGURIDAD

